

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

SÁBADO 10 DE FEBRERO DE 1872.

Núm. 6447

Suscripción en Córdoba...  
Fuera de Córdoba.....

(Por un mes..... 8 rs.  
(Por trimestre... 22 rs.  
(Por un mes..... 10 rs.  
(Por trimestre... 28 rs.)

Los señores suscritores de este diario tienen el derecho á insertar gratis en su periódico ó comunicado al mes, que les plazca, líneas y que sea de su exclusiva propiedad.

## Sección oficial.

### Alcaldía primera popular de Córdoba.

Deseando que las diversiones autorizadas de algun tiempo á esta parte en los días de Carnaval, se verifiquen en el presente año con el órden y moderación que aseguren el respeto mutuo á la buena armonía de cuantas personas quieran disfrutar el licito placer que ofrecen, he resuelto:

1.º Se permite en los citados días hasta el toque de oraciones, el uso de disfraces con careta, excepto las vestiduras de ministro de la religión, de las estinguidas órdenes religiosas, de las existentes, trage de funcionario público y de militares como tambien cualquier insignia y condecoración del estado.

2.º Ninguna persona podrá llevar armas ni espuelas aunque lo requiera el traje que use, entendiéndose en esta prohibición con todas las que aun no yendo disfrazadas concurren á bailes ó reuniones en comparsa.

3.º Se prohibe toda clase de insulto ó amenaza tanto á los que lleven disfraces y careta como entre éstos á los que no vayan disfrazados. Asi tambien se prohiben las acciones ó palabras que ofendan al decoro y moral pública.

4.º Ninguna persona esté ó no disfrazada podrá quitar á otra la careta ni obligarla á que se la quite, aun cuando hubiere cometido cualquier exceso, causado algun disgusto ó faltado al decoro correspondiente, pero podrá presentarla á la autoridad para que, en vista de la falta en que el disfrazado hubiere incurrido, adopte la determinación que tuviese por conveniente.

5.º Queda prohibido el uso de la careta en los establecimientos de bebidas, billares y catés mientras en estos sitios permanezcan disfrazados los que entraren á beber ó jugar, bajo la responsabilidad de los dueños de los establecimientos.

6.º Los que con instrumentos de cualquier clase, palos, mistos ó de otra manera, manchen los vestidos ó causen daño á las personas, serán entregados á la autoridad competente, para el castigo que haya lugar.

7.º Del exacto cumplimiento de las disposiciones anteriores quedan encargados los dependientes municipales, quienes denunciarán á mi autoridad ó á la que corresponda cualquier falta que notaren para la imposición del castigo que por su entidad merezca.

Lo que para conocimiento é inteligencia de este vecindario, mando publicar y fijar, advirtiéndole que para aumentar el regocijo y animación pública en esos días, se situará en los puntos convenientes la música municipal de esta capital.

Córdoba 8 de Febrero de 1872.—  
J. R. Sanchez.

## Noticias.

### NACIONALES.

De la *Correspondencia de España* copiamos las noticias siguientes:

Haces cargo anoche la *Epoca* de la noticia dada ayer por el *Imparcial* y mencionada por nosotros, referente á haberse róto de nuevo toda inteligencia política entre el duque de Montpensier y doña Isabel de Borbon, y dice, á propósito de este asunto:

«Como hasta ahora los periódicos y las cartas no nos habian hablado mas que de la reconciliación de la familia que habia estado separada por sucesos dados al olvido, no tenemos noticia alguna de las inteligencias políticas á que el *Imparcial* se refiere, ni mucho menos del rompimiento en ellas efectuado. Lo único que nosotros podemos asegurar al *Imparcial* es que perseveramos en la creencia de que serán inmensos todos los que se opongan á inteligencias salvadoras; así como que la base para esas inteligencias debe ser un criterio muy sólido, muy liberal, que no dé preferencia á ningún partido, que los haga compatibles á todos con la existencia del trono constitucional y que se inspire en las necesidades generales del país, no en intereses egoístas y bastardos.»

—La proximidad de las elecciones generales ha inspirado al *Argos* observaciones muy oportunas sobre la situación especial de Puerto-Rico, y la necesidad de proteger en tiempo oportuno el derecho de los que en la pequeña Antilla representan la causa de España, á fin de que los elegidos sean la verdadera expresión de la voluntad del país.

—Segun los últimos partes de Palencia entró una y dos de la tarde de ayer pudieron salvarse de una muerte cierta los tres hombres, mujer y cuatro niños que se encontraban aislados en la cuesta de la estación de Piña, con motivo de la inundación. Este acto humanitario fué llevado á cabo, con gran riesgo, por el portero del gobierno de Palencia don Francisco Samuel, auxiliado de una barquilla que le ofreció D. Pedro Romero, vecino de dicha capital, amarrando con cuerdas dicha barquilla á una locomotora fijada en la cuesta, logrando salvar las siete personas con toda felicidad.

El pueblo de Piña, consiguió la desinundación por medio de cortaduras y desagües en determinados trozos de la vía férrea.

El pueblo de Husillos se hallaba ayer aislado por el desbordamiento del río Carrion.

—Debiéndose llevar á efecto la inmediata organización de dos batallones de á 1000 plazas cada uno con destino

al ejército, de la isla de Cuba, lo hace saber el gobierno militar de esta plaza á fin de que los señores jefes y oficiales que voluntariamente deseen formar parte de ellos, presenten con toda urgencia sus solicitudes en la secretaría de dicho gobierno.

—El gobernador civil, Sr. Gonzalez Alegre, ha mandado abrir una información sobre el suceso ocurrido hoy con el jefe militar de que en otro lugar hablamos. El coronel ha quedado en libertad inerte tiatemente que el gobernador se enteró del asunto.

—Anuncia el *Pensamiento español* que las señoras de Valencia tratan de elevar una exposición al gobierno para que deje sin efecto el órden por el cual se ha mandado que sean inscritos como hijos naturales los nacidos del matrimonio canónico.

—El *Norte* asegura que todos los rumores de crisis carecen absolutamente de fundamento.

—Los temporales de estos días han producido diferentes avenidas é inundaciones; pero no se sabe que hayan ocurrido desgracias personales.

—Se ha dispuesto que se anote el juramento de fidelidad al rey en las hojas de servicio y filiaciones de los militares.

—Nos consta de una manera cierta que cuanto algunos periódicos vienen diciendo respecto al nombramiento del general Sr. Caballero de Rodas para el mando del distrito de Cataluña, no reconoce ni el mas ligero fundamento.

—La mayor parte de los periódicos se ocupa del manifiesto de la Internacional, y unánimemente condena sus absurdas teorías.

—La *Política*, hablando acerca de la modificación ministerial, dice que le importa poco que la haya ó no, pero que ó se hace una política franca, ó sobrevienen dificultades que despues ha de ser difícil arreglar.

—Anoche continuaban interrumpidas casi todas las líneas telegráficas, á causa del temporal.

—Dice el *Argos*:

«Se indican algunos traslados de gobernadores, que elogiáramos sinceramente si llegáramos á verlos definitivamente acordados.»

—El domingo se vió en Zaragoza y en Barcelona una hermosa aurora boreal.

—Hoy se ha recibido el siguiente despacho telegráfico sobre las inundaciones en la provincia de Palencia por desbordamiento de los rios:

Palencia 7.

Ayer tarde y por la noche se observó el acrecimiento de los rios, renovándose la alarma y los temores de grandes calamidades en los pueblos de Alar, Monzon, Piña, Husillos y en esta ciudad, precisando la adopción de nuevas medidas para evitar aquellas.

Por fortuna, las lluvias han disminuido y han cesado al presente, consiguiendo abrirse paso la tranquilidad y renaciendo la calma, en vista del notable decrecimiento de los rios y el alejamiento de todo peligro.

Muy luego irá á reconocer personalmente los pueblos donde han tenido lugar los siniestros, para procurar el remedio, alentar á los habitantes, y proteger la reparación de los desperfectos de la línea férrea.

Ninguna desgracia personal.

—Las personas que no viven exclusivamente de la política y que, alejados de la candente arena de la lucha de los partidos, examinan con frío criterio la situación de estos mismos partidos, se preguntan admiradas donde están los dinásticos, y no les falta razón para esta pregunta, puesto que por una parte se acusa de poco dinásticos á los radicales, á juzgar por los discursos del circo de Price y por el lenguaje de ciertos periódicos, y por otra los radicales dicen de los progresistas ministeriales por boca del *Imparcial*:

«Parece que el dinastismo no es lo que mas brilla entre los ex-diputados y ex-senadores de la cuádruple coalición.»

Y la gente sigue preguntando: ¿pues entonces dónde están los dinásticos?

—El señor general Gaminde se halla casi restablecido del resfriado que le afectó en el camino al dirigirse á esta córte, debido á lo frío y lluvioso del día. En cuanto á la enfermedad que le aqueja se encuentra mucho mas aliviado á pesar de las molestias del viaje y de lo desfavorable del tiempo. El doctor Fábregas, su particular amigo, que ha venido acompañándole desde Barcelona y que ha continuado asistiéndole estos días, cree, segun se nos ha manifestado, que el general Señor Gaminde podrá encargarse dentro de muy breves días de su cartera, y conseguir una convalecencia rápida y completa con el cambio de clima y el plan curativo que le aconsejará antes de regresar á Cataluña, lo cual piensa poder efectuar muy pronto.

—El *Imparcial* censura la reinstalación de la fabrica de cigarros de Cádiz que suprimió el Sr. Figuerola, olvidando ó ignorando que quien dió el órden para restablecerla fué el Sr. Morat en vista de la gran baja de la renta en aquella provincia, y de las reclamaciones del jefe económico. Nuestro colega ignora tambien que todos los gastos originados son de cuenta del ayuntamiento de Cádiz, y si la diputacion contribuye con algo será por una cantidad muy corta.

—Esta mañana ha habido un gran escándalo en la calle del Pez, que pudo tomar proporciones y ocasionar desgracias. Un coronel de infantería muy conocido tuvo no sabemos qué leve al-

## ESTRANJERAS.

Una publicación de Berlin forma la siguiente curiosa estadística.

Europa contenia antes de la guerra de Italia 56 Estados, mientras que actualmente no cuenta mas que 18, midiendo una superficie total de 179.362 millas cuadradas y una población general de 300.900.000 habitantes.

Los principales países europeos son: Europa, 26 1/2 millones; Austria, 18 millones; Prusia, 5 millones; Inglaterra, 13 millones; Francia, 26 millones; formándose de este modo un total de 80 millones de habitantes.

El número de católicos romanos en toda Europa asciende hoy á 148 millones, y se reparte en la forma siguiente: Francia, 35 1/2 millones; Austria, 23; Italia, 26; España, 16; Alemania, 14 1/2 millones.

El número de católicos griegos es de 70 millones, distribuidos como sigue: Rusia, 54 millones; Turquía, 5 millones; Rumania, 4 millones; Austria, 3 millones.

— 84 —

dama, alegan que Mr. Bertomy no es rico, que ni el sueldo le alcanza para vivir.

—Esta respuesta pareció confundir á Mad. Gypsy.

—Sin embargo, —murmuró, —yo le he conocido siempre gastar mucho. No es rico... luego...

No se atrevió á concluir, pero sus ojos se encontraron con los de Fauferlot y ambos se comprendieron.

La mirada de Nina queria decir: —Seria para mí, para mi lujo, para mis caprichos, lo que ha robado? —Quizá, —respondió la del agente de seguridad.

—Pero diez segundos de reflexión devolvieron á la jóven todo su aplomo, y desapareciendo la duda que por un momento habia dominado su espíritu, se dijo:

—No, —repuso con amargura, —por desgracia, Próspero no ha robado ni un escudo, por mí. Que un cajero estraiga valores de la caja confiada á su honor, para una mujer amada, se comprende, pero Prós-

— 85 —

pero no me ama, no me ha amado nunca.

—¡Oh señoral! —murmuró Fauferlot inclinándose, —de seguro no decirlo que pensais.

—Movié la hermosa tristemente la cabeza, una lágrima se escapó de sus bellos ojos, y dijo:

—Digo lo que pienso, sí. Me diréis que satisface todos mis caprichos, pero eso nada prueba, y os aseguro que no me ama. Una sola vez en mi vida he sido amada por un hombre de corazón, y por lo que yo sufro desde hace un año, comprendo hasta qué extremo le he hecho desgraciado. Yo no soy nada en la vida de Próspero, un episodio apenas... —Pero, entonces, ¿por qué? —¡Ah! vos me hariais un favor en decirme, —murmuró Gypsy. —Un año hace, que busco en vano una respuesta á esa pregunta y tengo la sagacidad de toda mujer, pero quien adivina el pensamiento de un hombre tan dueño de sí, que nada de lo

— 88 —

Pero fué un abatimiento pasajero y en breve se irguió animada por la mas generosa de las resoluciones.

—¡Pero yo le amo! —dijo. —Yo le salvaré. Yo hablaré á su principal, á los jueces, al mundo entero. Si le han preso probaré que es inocente... Venid, caballero, antes de terminar el día él estará libre ó yo con él prisionera.

El proyecto de Gypsy era generoso y dictado por nobles sentimientos; pero por desgracia impracticable.

Además contrariaba los planes del agente de policía.

Decidido como estaba á reservar para sí las dificultades y beneficios de aquel asunto, Fauferlot conocia que no podia disimular la persona de Nina al juez: un día ú otro tendrían de ella noticia y la buscarían; él queria hacerla aparecer á su tiempo, cuando le conviniere, para atribuirse por lo menos la gloria de haberlo descubierto.

— 81 —

—Tengo ese honor, señora, y apenas me atrevo á confesar que soy uno de sus amigos.

—¡Caballero! —dijo Mad. Gypsy herida en su amor propio.

Fauferlot no se dignó fijarse en esta exclamación. Es ambicioso, y el desprecio de los demás resbala sobre él como la lluvia sobre una coraza grasienta.

—He dicho su amigo, y pocas personas hoy, estoy seguro, tendrían el valor de confesar en voz alta su amistad por él.

El agente de policía se expresaba con una formalidad que no pudo menos de impresionar á Mad. Gypsy.

—No he sabido nunca, —dijo secamente, —descifrar enigmas: ha blasado claro si gustais.

El agente de policía sacó del bolsillo la carta usurpada á Cavallon y presentándola á Gypsy, exclamó:

—¡Lead!

Ciertamente que ella no presentaría nada de funesto, y aunque ten-





